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Combe de Lourmarin, fin de la gêne à la
circulation

Les travaux de la phase 4 de la Combe de Lorumarin ont très bien avancé. Tous les usagers, y
compris les poids lourds, pourront circuler à nouveau sur la RD 943 entre Apt et Lourmarin à
compter de ce mercredi 9 juin à partir de 18h. A noter que des travaux d’accotements seront
réalisés, sans gêne à la circulation, jusqu’au lundi 14 juin au soir, date de la fin définitive du
chantier.

2,8M€ financés par le Département

Le Conseil départemental de Vaucluse a débuté les travaux de réfection de la RD 943 au niveau de la
Combe de Lourmarin, particulièrement sur les communes de Lourmarin, Bonnieux, Apt et Buoux, le 12
avril pour plus de deux mois. La route, construite il y a trente ans, et particulièrement la couche de
roulement, montrait de réels signes d’usure dus à la fréquentation de la départementale avec 3 780
véhicules/jour, 5 670 en août et, à sa localisation, en fond de vallée soumise aux inondations gel et
dégels. De fait, 17 kilomètres ont été revus, ainsi que les murets compris entre le Chemin de Lauzières, à
Lourmarin et le carrefour avec la RD 943B (giratoire entrée Sud) d’Apt.

https://www.echodumardi.com/actualite/combe-de-lourmarin-importants-travaux-sur-la-rd-943-qui-traverse-le-luberon/
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Les travaux organisés en 4 phases

La phase 1 a débuté le 12 avril et pour trois semaines, entre Lourmarin et le carrefour avec la RD 36. La
phase 2 concernait le carrefour de la RD 36 jusqu’au carrefour de la RD 232. La phase 3 portait sur les
travaux entre le carrefour de la RD 232 menant à Bonnieux et le carrefour de la RD 232 menant à
Saignon. Enfin, la phase 4 concernait le carrefour de la RD 232 menant à Saigon et le carrefour avec la
RD 943B (giratoire entrée Sud) à Apt.

L.M.

La route du sommet du Ventoux rouvre le
samedi 5 juin

Initialement prévue le lundi 31 mai, la réouverture de la RD 974, à partir du chalet Reynard
pour le versant sud et de la station du mont Serein pour le versant nord, est repoussée au
samedi 5 juin sous réserve que les conditions météorologiques actuelles perdurent.
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En 2020, le Conseil départemental de Vaucluse a entrepris d’importants travaux de réhabilitation de la
partie sommitale du Mont Ventoux (3,4 millions d’euros dont 60% pris en charge par le Département). La
seconde phase du chantier, qui devait débuter dès le mois de mars 2021, a malheureusement pris du
retard du fait des conditions climatiques très défavorables depuis le début de l’année. Les engins et
ouvriers  n’ont  pu  intervenir  de  manière  continue.  La  neige,  le  gel  et  le  froid  empêchaient  toute
intervention y compris jusqu’à la première quinzaine de mai.

Ces quelques jours supplémentaires sont nécessaires pour définitivement achever la réfection de la route
départementale n°974. Les visiteurs pourront ainsi monter jusqu’au sommet en toute sécurité grâce à
une voie devenue plus confortable. En attendant, toute ascension à vélo, à pied ou en voiture est interdite
pour des raisons de sécurité (différence de niveau sur la chaussée,  intervention des engins et  des
ouvriers).

L.M.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/travaux-lacces-au-sommet-du-mont-ventoux-prevu-le-31-mai/
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Le Palais des papes entre bientôt dans sa
seconde phase de travaux

Une vaste opération de restauration du Palais des papes a débuté en 2020 et se poursuivra jusqu’en
2024.  Le Département de Vaucluse est  en charge de ce chantier d’envergure dans le  cadre d’une
convention avec la commune d’Avignon qui lui donne mandat de maîtrise d’ouvrage unique sur cette
opération, le Palais des papes étant en effet propriété des deux collectivités.

Les travaux à venir

L’opération est financée par le Département de Vaucluse et subventionnée par la Direction régionale des
affaires culturelles (Etat). La seconde phase démarrera après le festival d’Avignon, jusqu’à la fin de
l’année 2022. Il s’agit de la restauration complète de la tour de la Campane, ainsi que d’une grande
partie de l’aile des Familiers. Pour la Tour de la Campane, les travaux vont permettre la mise en sécurité
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des mâchicoulis, la restauration des menuiseries et des grilles en fer forgé ainsi que la révision des
couvertures. Quant à l’aile des Familiers, elle fera, elle aussi, l’objet d’une attention particulière avec la
restauration des merlons du côté Ouest et de pierres de façade. A cette occasion, le parti  pris de
restauration est innovant pour le site, autant par la philosophie de restauration (conservation maximale
de la pierre tout en redessinant la silhouette ancienne du palais) que par les techniques de nettoyage,
notamment l’utilisation d’huiles essentielles. Et tout comme pour la tour de la Campane, la toiture sera
également remise en état.

Les travaux réalisés

Une première phase de travaux a été réalisée de mars à juillet 2020. Il s’agissait de la consolidation et
mise en sécurité en urgence de l’ensemble des merlons (façades nord, sud, est) de la chapelle Benoît XII
et du merlon sud-est de l’Aile des Familiers côté cloître. Du point de vue technique, il a été procédé à la
réfection des joints entre les pierres afin de les solidariser, puis les merlons ont été recouverts d’un filet
en maille inox, invisible depuis le sol, afin d’assurer la cohésion des pierres. Les travaux qui auront pour
but la restauration de la chapelle pontificale Benoit XII, auront lieu en 2023 et 2024.

5,8M€ pour la restauration

Le projet nécessite une enveloppe globale de 5 820 000€ et a mobilisé plusieurs intervenants. Sept
entreprises seront mobilisées lors de cette nouvelle étape, portée par le Département de Vaucluse en
qualité de maître d’ouvrage.

Travaux : l’accès au sommet du Mont
Ventoux prévu le 31 mai
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Opération séduction pour le  géant  de Provence et  ses  700 000 visiteurs  par  an entre  le
printemps et  l’automne.  Après  une première  tranche de  travaux  engagée l’an  dernier,  le
Conseil départemental de Vaucluse poursuit le réaménagement du sommet du Mont Ventoux.
La  seconde  phase,  qui  se  déroule  d’avril  à  octobre,  porte  sur  l’aspect  paysager  et  la
restauration des milieux naturels.

Ce projet,  élaboré  avec  le  Syndicat  mixte  du Mont  Ventoux,  en collaboration avec les  partenaires
financiers, aura nécessité un investissement de 3,4M€. Au vu des conditions météorologiques difficiles
ces derniers mois, la RD (Route départementale) 974, qui permet son ascension côtés nord et sud, restera
fermée à toute circulation jusqu’au samedi 29 mai inclus. Ceci s’applique également aux deux roues
motorisés, cyclistes ainsi qu’aux piétons : côté nord (depuis le mont Serein) et côté sud (depuis le chalet
Reynard). La réouverture aux véhicules motorisés est envisagée si les conditions météorologiques du
mois de mai permettent de terminer les travaux, qu’à partir du lundi 31 mai.

Les travaux déjà réalisés

Dans le but d’améliorer les conditions de fréquentation du site, les travaux réalisés d’avril à octobre 2020

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/mont-ventoux-la-rehabilitation-de-son-sommet-demarre/
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ont permis d’aménager le parvis de l’observatoire pour être rendu aux piétons et aux cyclistes. L’accès
aux voitures a été supprimé et le parvis bénéficie désormais d’un nouveau revêtement et d’équipements
pour un meilleur accueil. La restauration du mur de soutènement de la route a permis de le libérer
entièrement des voitures. La circulation se fera désormais à double sens, en contre-bas, sur la RD 974
permettant le passage du chalet Reynard au mont Serein.

Le grand escalier baptisé « les degrés du Ventoux » a également fait l’objet d’un aménagement, qui
permettra aux piétons d’accéder directement au sommet depuis le belvédère de Provence (côté sud) et
limitera les cheminements sauvages dans le pierrier. L’accès au belvédère des Alpes depuis le parvis,
sera sécurisé pour les piétons et les cyclistes avec un cheminement spécifique.

La seconde phase est lancée 

Les travaux actuels dureront jusqu’à l’automne et porteront sur la mise en valeur des milieux naturels et
la mise en place de l’interprétation du site pour le grand public. Cette phase consiste en un nettoyage
complet du lieu, en la restauration des pierriers, et en la mise en place d’une signalétique d’information.

Il s’agit précisément de travaux de renouvellement de couche de roulement de la RD 974, entre le col des
Tempêtes et le Radôme ; de travaux sur les traversées piétonnes, les cheminements et les abords de la
route ; de travaux de restauration de la rotonde, de la calade, du pierrier et de la chapelle ; de la pose des
panneaux d’accueil et d’éléments graphiques évoquant le site, le patrimoine, la faune et flore

Les mottes de végétaux rares prélevées en 2020 et stockées temporairement, ont été en partie remises
en place dernièrement. Plusieurs espèces végétales alpines endémiques, telles que la Lunetière à tiges
courtes et la Corbeille d’Argent de De Candolle, pourront ainsi recoloniser ces espaces.

Tour de France et chaussées

La RD 974 au sommet, soumise à de rudes conditions, s’est dégradée au fil du temps. Compte tenu du
passage du Tour de France cycliste le 7 juillet prochain, la réfection de deux sections sud et nord a été
avancée. Le Département réalise actuellement des travaux de renouvellement de chaussée sur les deux
voies d’accès au sommet : RD 974 entre le mont Serein et le sommet du Mont-Ventoux (versant nord), les
travaux ont démarré le lundi 3 mai dernier pour une durée prévisionnelle de quatre semaines. Également
en travaux, la RD 974 entre la barrière de la Grave et le chalet Reynard (versant Sud), la chaussée va
être refaite à partir du lundi 17 mai pour une durée prévisionnelle d’une semaine.
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Décalage de la fin des travaux d’eau potable
secteur quai de la Ligne à Avignon

Depuis le 9 avril, Eau Grand Avignon réalise la dernière phase de travaux sur le réseau d’eau potable, au
niveau du quai de la Ligne à Avignon.

Ce chantier est quasiment achevé, la phase de finalisation des enrobés étant initialement prévue jeudi 29
et vendredi 30 avril. Néanmoins, en raison des conditions météorologiques actuelles, Eau Grand Avignon
est contraint de décaler la fin des travaux aux lundi 3 et mardi 4 mai. En cause, la pluie incompatible
avec la pose de bitume et d’enrobés sur la chaussée.

En parallèle, la porte de la Ligne sera fermée les lundi 3 et mardi 4 mai, la réouverture prévue le
mercredi 5 mai. Des perturbations dans les déplacements sont donc encore à prévoir sur ce secteur,
jusqu’au 4 mai inclus. La circulation sera rétablie à la normale à partir du mercredi 5 mai.

https://www.eaugrandavignon.fr/
https://www.echodumardi.com/actualite/avignon-travaux-sur-les-reseaux-deau-quai-de-la-ligne-et-de-refection-du-pont-saint-benezet/
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L.M.

Avignon : fermeture de la route des bords du
Rhône pour travaux

Dans  le  cadre  de  sa  politique  d’entretien  routier,  le  Conseil  départemental  de  Vaucluse
réalisera des travaux de nuit sur la route départementale 225 (route touristique du Docteur
Pons, le long du Rhône), voie stratégique très fréquentée, située sur la commune d’Avignon.

La départementale sera donc fermée dans la nuit du mercredi 21 au jeudi 22 avril, de 21h00 à 6h00.
Dans le sens Carpentras – Avignon : fermeture depuis la sortie de la RD 907 (rocade d’Avignon). Dans le
sens Avignon – Carpentras : les accès à la RD 225 par le passage souterrain du Quai de la Ligne, par la
place Saint Lazare et par le parking des Italiens, seront fermés.
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Une fermeture est également prévue dans la nuit du jeudi 22 au vendredi 23 avril, de 21h00 à 6h00. Dans
le sens Carpentras – Avignon : fermeture depuis la sortie de la RD 907 (rocade d’Avignon). Dans le sens
Avignon – Carpentras : les accès à la RD 225 par le passage souterrain du Quai de la Ligne, par la place
Saint Lazare et par le parking des Italiens, seront fermés.

Conditions de circulation et déviation

Une déviation de l’ensemble de la circulation sera mise en place et fléchée par la route de Lyon, l’ex RN
100 et la rocade d’Avignon (RD 907). Afin de minimiser la gêne aux usagers, ces travaux ont été planifiés
pendant les vacances scolaires et la période de couvre-feu, en coordination avec la Ville d’Avignon et le
Grand Avignon, qui réalisent actuellement des travaux de remplacement de conduites d’eau potable, Quai
de la Ligne.

Combe de Lourmarin, importants travaux sur
la RD 943 qui traverse le Luberon

http://www.avignon.fr/
https://www.grandavignon.fr/fr
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Le Conseil départemental de Vaucluse a débuté les travaux de réfection de la RD 943 au niveau de la
Combe de Lourmarin, particulièrement sur les communes de Lourmarin, Bonnieux, Apt et Buoux. Ceux-ci
ont débuté le 12 avril pour plus de deux mois. La route, construite il y a trente ans, et particulièrement la
couche de roulement, montrent de réels signes d’usure dus à la fréquentation de la départementale avec
3 780 véhicules/jour, 5 670 en août et, à sa localisation, en fond de vallée soumise aux inondations gel et
dégels.

Concrètement

De fait, 17 kilomètres seront ainsi revus, ainsi que les murets compris entre le Chemin de Lauzières, à
Lourmarin et le carrefour avec la RD 943B (giratoire entrée Sud) d’Apt. Les travaux s’organisent en 4
phases.

Phase 1, depuis le 12 avril et pour trois semaines, entre Lourmarin et le carrefour avec la RD 36 : la RD
943 sera fermée à la circulation. Il sera impossible de circuler entre Lourmarin et Bonnieux pendant
toute cette phase. L’ensemble de la circulation sera dévié par Cavaillon (via les RD 900, RD 2 et RD 973).
Phase 2, entre le carrefour de la RD 36 et le carrefour de la RD 232 : fermeture de la RD 943 et
déviation par Bonnieux (via les RD 232 et RD 36).
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Phase 3, entre le carrefour de la RD 232 menant à Bonnieux et le carrefour de la RD 232 menant à
Saignon : circulation alternée sur la RD 943.
Phase 4, entre le carrefour de la RD 232 menant à Saigon et le carrefour avec la RD 943B (giratoire
entrée Sud) à Apt : fermeture de la RD 943 et déviation par Saignon (via les RD 232 et RD 48).
L’opération dont l’estimation du coût est de 2,8M€ est entièrement financée par le Département.

Pour les poids lourds

Fermeture de la RD 943 entre le Chemin de Lauzières et le carrefour RD 943B / RD 943, pendant toute la
durée du chantier (semaine et week-end), et déviation obligatoire par Cavaillon : pour les moins de 19
tonnes : via les RD 900, RD 938 et RD 973 en Vaucluse ; pour les plus de 19 tonnes : via Orgon, Sénas,
Mallemort dans les Bouches-du-Rhône.

Déviations

Compte tenu de l’étroitesse de la chaussée, les travaux nécessitent la fermeture de la route en semaine,
avec mise en place de déviations la circulation sera rétablie, uniquement pour les véhicules légers, tous
les week-ends ainsi que les 13 et 14 mai prochains à l’occasion du week-end de l’Ascension.

Travaux de la RD 943 Combe de Lourmarin

Tracé des travaux de la RD 943

Déviation pour les véhicules légers pendant la phase 1

Déviation lors des travaux de la phase 1, de la RD 943

La médiathèque de Cavaillon en travaux pour
trois mois
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En  raison  du  contexte  sanitaire,  Gérard  Daudet,  Président  de  Lubéron  Mont  Ventoux
Agglomération, a choisi de fermer les médiathèques pour au moins 4 semaines. Il a souhaité
profiter  de  cette  période  de  fermeture  pour  anticiper  le  démarrage  des  travaux  de
la médiathèque de Cavaillon, initialement prévus à compter du mois de juin et pour une durée
3 mois.

« Afin de réduire au maximum les périodes de fermeture de la médiathèque, j’ai souhaité mettre cette
période de fermeture quasi obligatoire à profit en demandant aux services de l’agglomération d’anticiper
le démarrage du chantier. Mon but est de pouvoir rouvrir le site dans des conditions optimales dès le
mois de juillet,  soit deux mois plus tôt que prévu. Je remercie également les entreprises pour leur
réactivité », indique Gérard Daudet.

Réorganisation de l’espace

Le chantier concerne la réorganisation de la quasi-totalité des espaces afin de les rendre plus modernes
et fonctionnels. L’espace jeunesse, actuellement situé au 1er étage, déménage au rez-de-chaussée à la
place de l’espace documentaire. Cela permettra aux classes qui le fréquentent régulièrement ainsi qu’aux
familles parfois équipées de poussettes d’y accéder plus facilement. Les sols, les peintures et le mobilier

https://www.facebook.com/gerarddaudet2020
https://www.facebook.com/luberonmontsdevaucluse
https://www.facebook.com/luberonmontsdevaucluse
https://www.mediathequeslmv.fr/
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seront entièrement remplacés. Un nouvel accès sera créé et l’installation électrique reprise.

L’espace documentaire se déplace au 1er étage, où des travaux similaires seront réalisés (sols, peintures,
électricité, mobilier). Les collections jeunesse (9 ans et +) et adulte y seront regroupées. L’espace presse,
actuellement situé au rez-de-chaussée, sera déplacé au 1er étage au sein de l’espace numérique. Enfin,
un espace de travail collectif sera créé au 1er étage. Des tables permettant de brancher téléphones,
ordinateurs  et  tablettes,  ainsi  que  des  sièges  confortables,  seront  installés.  Le  Wifi  sera  toujours
disponible gratuitement dans toute la médiathèque, comme c’est le cas depuis plusieurs années dans
toutes les médiathèques du réseau.

L’emballage des 115 000 volumes par les agents de la médiathèque aura lieu jusqu’au 24 avril. Les
travaux prendront le relai du 26 avril jusqu’au 25 juin. Du 28 juin à mi-juillet, place à l’emménagement et
la réinstallation des collections dans les espaces, par les bibliothécaires. La réouverture au public est
annoncée pour la mi-juillet 2021.

La culture à l’heure du numérique

« Le temps des travaux, nous avons souhaité que les bibliothécaires puissent proposer toujours plus de
contenus  culturels  numériques  aux  usagers  »,  commente  Claire  Aragones,  vice-Présidente  de  LMV
déléguée aux médiathèques et aux musiques actuelles. Ainsi, les équipes seront encore plus actives sur
les réseaux sociaux sur lesquels elles proposeront davantage de contenus culturels numériques inédits et
toujours gratuits. Les abonnés des médiathèques peuvent toujours profiter de des services numériques
gratuits ‘Vivre connectés’ (livres, films, expositions virtuelles, presse en ligne, etc.). »

Quid des abonnés

La cotisation sera prolongée de trois mois pour tous les abonnés des médiathèques LMV. Il est demandé
aux  usagers  de  conserver  leurs  documents  jusqu’à  la  réouverture.  Les  abonnés  voient  leurs  prêts
prolongés jusqu’à la réouverture de la médiathèque. Ils sont invités à fréquenter les médiathèques les
plus proches de chez eux à compter de leur réouverture dont la date sera communiquée ultérieurement,
en fonction de l’évolution du contexte sanitaire.

C’est parti pour la réparation du pont
d’Avignon

Endommagé le 2 mars dernier par un poids lourd, qui n’aurait  jamais dû s’engager sur cette voie

https://vivreconnectes.vaucluse.fr/
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conformément à la signalétique mise en place, le pont Saint-Bénezet va faire l’objet de travaux de
restauration pour une durée de 3 semaines. L’opération, d’un coup estimée à 132 000€, débutera à partir
de lundi prochain. Auparavant, et dès demain, la signalisation sera mise en place afin de signaler ce
chantier  qui  sera  mené  par  l’entreprise  avignonnaise  Mariani,  spécialisée  dans  les  monuments
historiques.

Intervention couplée pour limiter l’impact
Pour l’occasion, la commune de la cité des papes a souhaité profiter des travaux de remplacement d’une
canalisation d’eau potable programmés par le Grand Avignon, du 12 au 30 avril, sur le tour Nord des
Remparts. Cette intervention nécessite une réduction de 4 à 2 voies sur le secteur s’étendant de la porte
de la Ligne (au niveau de la Cour des Doms) à la porte du Rocher (accès parking du Palais).
« Couplée au choix d’une intervention sur la période de confinement et des vacances scolaires imposées,
la coordination des deux chantiers permettra de limiter considérablement l’impact des travaux sur la
circulation », explique la Ville.

Déjà heurté en 2019
Ce n’est pas la première fois que le célèbre monument, où passe dessous plus de 800 véhicules par
heure, est victime d’une telle collision. Déjà en 2019, l’ouvrage avait été fragilisé après l’impact d’un
camion sur sa voute. Des dégâts également réparés par la société Mariani jusqu’à la prochaine fois… En
effet, devant l’obstination des ABF (Architectes des bâtiments de France), il semblerait inenvisageable
d’installer  un  portique  de  sécurité  à  proximité  d’un  patrimoine  classé.  Le  réparer  plutôt  que  le
conserver…
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